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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырских работодателей приглашают к сотрудничеству в вопросе реализации 
программ бесплатного обучения в сфере традиционных промыслов и ремесел 

Центр занятости населения г. Дудинки проводит работу по организации в 2021 году 
бесплатного профессионального обучения безработных граждан профессиям, 
востребованным на рынке труда, в частности в сфере традиционных видов промыслов и 
ремесел. 

С этой целью к сотрудничеству приглашаются таймырские работодатели, 
заинтересованные в обучении северян под целевой заказ. Также приглашаются 
неработающие граждане в возрасте старше 18 лет, желающие пройти профессиональное 
обучение. Среди предлагаемых профессий: организация и функционирование крестьянских 
(фермерских) хозяйств, основы предпринимательской деятельности, специалист 
административно хозяйственной деятельности, организация ветеринарной деятельности и 
др. Отметим, обучение проводится за счет средств службы занятости. 

«Таймыр» 
 

На севере Красноярского края рыбак спрятал в погребе-леднике краснокнижных 
осетров и может лишиться из-за этого свободы 

В Красноярском крае возбудили уголовное дело в отношении 39-летнего таймырца, 
который незаконно ловил осетров. 

Как рассказали в Сибирской транспортной полиции, сотрудники Таймырского линейного 
отдела МВД России проводили рейд на Енисее по поиску браконьеров и для этого посетили 
несколько рыболовных точек. На одной из них стражи порядка решили проверить гараж и 
обнаружили под ним погреб-ледник. Там сотрудники МВД нашли 5 краснокнижных осетров. 

«По заключению специалистов, причинённый природной среде ущерб составляет 802 
тысячи рублей», — рассказали в пресс-службе. 

В отношении мужчины возбудили уголовное дело по ч. 1 ст. 258.1 УК РФ. За незаконную 
добычу и хранение водных биологических ресурсов, занесённых в Красную книгу, ему грозит 
наказание в виде лишения свободы на срок 4 года со штрафом в размере до миллиона 
рублей. 

newslab 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Появление волков в Дудинке не зафиксировано 

16 января в социальных сетях прошла информация о появлении в пригороде 
Норильска стаи волков. В настоящее время в районах данных населенных пунктов работают 
три оперативные группы, в составе которых охотинспекторы Минэкологии края, 
охотпользователи и сотрудники правоохранительных органов. 18 января произведен отстрел 
трех особей. 

Управление ГОЧС администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района информирует, что случаев появления диких животных в Дудинке не зафиксировано. 

В случае обнаружения диких животных необходимо обращаться в единую 
диспетчерскую службу по номеру 112 и соблюдать правила личной безопасности: не 
подманивать, не кормить, не пытаться погладить животное, каким бы миролюбивым оно ни 
казалось, по возможности укрыться в безопасном месте. Убегать от зверя категорически 
запрещено, это может спровоцировать инстинкт преследования. 

Охотинспекторы Минэкологии края отмечают, что роста численности волка не 
наблюдается, регистрируется появление единичных особей, формирования полноценных 
стай волков не зафиксировано. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
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Норильчане могут поставить прививку от коронавируса. В Норильске стартовала 
массовая вакцинация против COVID-19. 

Для вакцинации необходимо предварительно записаться на приём, для этого есть 
несколько способов. Первый – позвонить в регистратуру поликлиники, второй – записаться в 
личном кабинете портала web-registratura.ru, третий – записаться на портале «Госуслуги». В 
ближайшее время онлайн-запись будет запущена в тестовом режиме. 

Поставить прививку можно будет в нескольких поликлиниках города. 
Напомним, что вакцина «Спутник- V» вводится в два этапа, с периодичностью строго в 21 

день. Допускаются к вакцинации норильчане старше 18 лет. 
«Заполярная правда» 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Мощность майнинг-фермы в Норильске увеличат до 31 мегаватта 

Новая майнинг-ферма, которая принадлежит компании BitCluster, с октября прошлого 
года располагается в районе закрытого Никелевого завода в Старом городе. О ней сообщило 
агентство экономических новостей Bloomberg, поставляющее информацию для 
профессиональных участников финансовых рынков по всему миру. 

BitCluster пишет о себе, что является международным инфраструктурным проектом с 
головным офисом в Швейцарии, входит в российскую ассоциацию криптовалют и блокчейна. 
Победитель премии Blockchain Life Awards 2019 в номинации «Лучший сервис для майнинга». 
На российском рынке присутствует с июня 2017 года и уже открыл дата-центры в Ивановской 
области, Ангарске, Братске и Норильске. 

Город за полярным кругом предприниматели выбрали локацией для криптофермы не 
случайно. «Место идеально подходит для майнинга криптовалют: здесь холодно и можно 
использовать энергию, не связанную с электросетями России», – отмечает сооснователь 
BitCluster Виталий Борщенко. 

Для добычи биткоинов необходимы большие мощности. На сегодня мощность 
криптофермы в Норильске составляет 11,2 мегаватта, в этом году ее планируют увеличить до 
31 мегаватта. Это позволит добывать до шести биткоинов в день, которые по текущему курсу 
стоят больше 16 миллионов рублей… 

 «Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс внес изменения в указ по предотвращению распространения 
коронавирусной инфекции 

Губернатор Красноярского края Александр Усс внес изменения в указ о мерах, 
направленных на предотвращение распространения коронавирусной инфекции. 

Согласно изменениям муниципальные и краевые объекты спорта смогут возобновить 
оказание услуг населению. На официальные спортивные мероприятия, а также на матчи 
профессиональных команд, проводимых на территории региона, будут допускать зрителей. 
Однако загрузка залов и арен должна составить не более 50% от числа посадочных мест. 

Помимо этого, разрешается деятельность не только концертных залов, театров и 
кинотеатров, но и учреждений искусства и культуры (ДК). При этом организаторы должны 
соблюдать все необходимые санитарно-эпидемиологические требования. 

Добавим, что изменения не коснутся ночных клубов (дискотек) и других аналогичных 
объектов. 

«Красноярский край» 
 

До конца года от коронавируса планируют привить более 1,2 млн жителей 
Красноярского края 
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Министр здравоохранения Красноярского края Борис Немик назвал стабильной текущую 
эпидситуацию, связанную с коронавирусом. Но отметил, что есть небольшая положительная 
динамика. 

В настоящее время количество выздоровевших пациентов превышает число вновь 
заболевших, это позволяет высвобождать коечный фонд под оказание плановой медицинской 
помощи. Текущая загруженность «ковидного» коечного фонда в крае составляет 67 % (при 
нормативе не более 80 %), сообщил Немик на первом в этом году заседании правительства 
края. 

Он напомнил, что на этой неделе в крае началась массовая иммунизация населения. В 
медицинские учреждения поступило 17 042 дозы вакцины «Спутник-V». На 18 января в крае 
привито 4 036 человек (в том числе обоими компонентами вакцины 1 034 человека). 
Дальнейшие темпы иммунизации будут нарастать по мере расширения сети медицинских 
учреждений, подготовленных для хранения вакцины, и по мере производства и отгрузки 
вакцины в край. 

Ожидается, что к марту в регион будет поступать по 20 тысяч доз еженедельно с 
дальнейшим увеличением темпов. Борис Немик пояснил, что в течение года от коронавируса 
необходимо привить 70 % взрослого населения, или более 1,2 млн жителей края. 

Сейчас организована предварительная запись на вакцинацию. В первую очередь 
прививки получат работники здравоохранения, образования, социальной сферы, лица с 
хроническими заболеваниями, работники сферы услуг. Председатель правительства Юрий 
Лапшин поручил дополнительно проработать график иммунизации с учетом отраслевых 
особенностей, таких как, например, начало посевной кампании. 

newslab 
 

В Красноярском крае почти на 50% подорожала гречка 
Цены на товары и услуги в Красноярском крае, Тыве и Хакасии выросли с начала 2020 

года, сообщается на официальном сайте Красноярскстат. Сотрудники федеральной службы 
посетили около 3500 торговых пунктов в сибирских регионах. 

В Красноярском крае с начала года цены возросли на 4,7%, из них продукты питания 
стали дороже на 6,5%, непродовольственные товары – на 5,3%, различные услуги – на 1,7%. 

По сравнению с ноябрём 2020, цены по региону выросли на 0,9%. 
В Республике Хакасия рост цен составил 6%. Где продукты питания подорожали на 8,1%, 

непродовольственные товары 5,7%, а цена услуг повысилась на 3%. 
В Республике Тыва стоимость повысилась на 5,1%. Продукты питания – на 7,3%, 

непродовольственные товары - на 3%, а услуги на 4,4%. 
Добавим, что в Хакасии и Тыве больше всего подорожал сахар – в два раза – на 55% и 

53% соответственно, а в Красноярском крае почти в те же два раза – гречка, на 47% 
НИА-Красноярск 

 
В Красноярском крае самая дорогая еда в СФО. Стоимость минимального набора 
продуктов для жителей региона составила более 5 тысяч рублей 

Стоимость условного (минимального) набора питания за год выросла в Красноярске на 
8,2% и составила 5058 рублей. Это максимальная цена в Сибирском Федеральном округе 
(СФО), сообщает Новосибирскстат. 

В структуре стоимости набора преобладают хлеб, крупы и макаронные изделия, 
молочные продукты, мясо и мясопродукты, плоды и овощи, жиры, рыба, чай, соль и специи, 
яйца, сахар и кондитерские изделия. 

Среди регионов СФО самая низкая стоимость такого набора сложилась в Омской 
области – 3944,14 рубля. В Новосибирской области за минимальный набор продуктов жители 
платят 4492 рубля. В Иркутской области – 4753 рубля.  

press-line.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
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До выборов в Госдуму – одна сессия: депутаты не хотят как в Америке 
Какие именно партии попадут в следующий созыв Государственной Думы – решать будут 

только россияне. Об этом 19 января говорили депутаты, открывая весеннюю сессию ‑ 
завершающую для нынешнего состава палаты. Уже в сентябре страну ждут парламентские 
выборы, и готовятся к ним не только российские политики, но и иностранные спецслужбы. На 
этой весенней сессии журналисты впервые могут присутствовать в полном составе и 
наблюдать за происходящим в Госдуме вживую. Среди важнейших документов на 
рассмотрении – законы во исполнение обновленной Конституции. На первом пленарном 
заседании депутаты говорили и о том, как обеспечить будущие парламентские выборы без 
иностранного вмешательства. 

А также обозначили, с чьей стороны можно ожидать провокаций. 
"Исходя из прошлых выборов и сегодняшней ситуации, мы понимаем, что вмешиваться, 

как и прежде, будут, – констатировал председатель Госдумы Вячеслав Володин. ‑ И во главе 
этих процессов — Соединенные Штаты Америки и их союзники по НАТО. Если вчера их 
вмешательство в избирательные кампании в нашей стране и других странах прикрывалось 
необходимостью внедрения высоких стандартов демократии, основанных на собственном 
опыте, то сегодня всем стало очевидно, что этих стандартов у самих Соединенных Штатов 
Америки нет. Их избирательная система архаична. В ней нет открытости. Она 
неподконтрольна обществу. Голосование по почте не выдерживает никакой критики. Веерная 
рассылка бюллетеней избирателям неконтролируема. Кто и когда голосовал по этим 
бюллетеням – проверить невозможно. Это не соответствует никаким правилам, сложившимся 
в демократических странах, и требованиям, которые мы определили как стандарт. 
Государство с таким непрозрачным избирательным процессом не имеет права навязывать 
что-либо другим странам, тем более вмешиваться в их избирательные кампании". 

О недопустимости вмешательства извне в предстоящие парламентские выборы 
говорили сегодня и лидеры фракций. 

"К нам притащили эту американскую игрушку. Этого очередного попа Гапона, именуемого 
Навальным. Не хочется даже называть это имя! Навалились на Россию, – возмущается глава 

фракции КПРФ Геннадий Зюганов. ‑ Его обслуживают минимум четыре разведки. ЦРУ – это 
точно, MI6 ‑ абсолютно точно и БНД, которое сопровождало и в самолет провожало. И нам 
опять привезли и выдают за образец демократии сегодня. Кто выдает? Посмотрите на их 
образец демократии сегодня в Соединенных Штатах". 

Российские депутаты, в том числе и оппозиция, выступают против насильственных 
неконституционных действий. 

"Мы видим здесь стремление любыми путями прорваться к власти, больше ничего. 
Используя любые поводы, любые провокации, любые акты, все, что угодно, главная цель 

именно заключается в этом, ‑ поясняет глава фракции "Справедливая Россия" в Думе Сергей 
Миронов. ‑ И когда говорят о том, что он бесстрашный человек, нет, он цинично рассчитывает 
на получение политических дивидендов за свои действия. И эти дивиденды и ему обещаны, 
обещаны врагами России". 

"Сколько денег он получил из-за границы? – интересуется доходом Навального глава 

фракции ЛДПР Владимир Жириновский. ‑ И где наши правоохранительные органы? Почему 
такое мягкое к нему отношение? Он отсидел всего 500 дней – административный арест. У нас 
не будет никакой революции как в Америке. Таких прохвостов, как Навальный, нужно 
разоблачать. Он не нужен там, выкинули его". 

В Государственной думе предостерегли Запад от попыток вмешиваться во внутренние 
дела России. 

"Если бы наши спецслужбы привезли американца в аэропорт и отправили его в 
Вашингтон, где бы он оказался после того, как туда прилетел? Нет сомнений, – предлагает 

самим ответить на вопрос Вячеслав Володин, говоря о Навальном. ‑ Он пешка в одной 
большой игре". 

Депутаты призвали сначала разобраться со своими проблемами. 
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"А Евросоюзу следует начать с себя. Прекратите стрелять в людей резиновыми 
пулями, травить их газом, зимой поливать водой. Вообще это все напоминает истязания 

времен Второй мировой войны", ‑ подчеркивает председатель Госдумы. 
Первый день заключительной десятой сессии этого созыва депутаты начали с 

обсуждения 16 федеральных законопроектов. В дальнейшем повестка будет куда более 
насыщенной. На рассмотрении вопросы демографии, снижения безработицы, поддержки 
отраслей, пострадавших от коронавируса. В самой Госдуме, пожалуй, самая высокая в стране 
заболеваемость COVID-19, заразился каждый четвертый народный избранник, а трое – 
умерли. На заседании 19 января их память почтили минутой молчания. В Думе привившихся 
довольно большой процент, все лидеры фракций уже с антителами. Еще 50 человек стоят в 
очереди на вакцинацию. Болеть сейчас для депутатов особенно некстати. 

"Важным отличием этой сессии является то, что она предвыборная. И я обращаюсь ко 
всем нашим коллегам, конечно в рамках этой сессии, постараться избегать популистских 
заявлений, неисполнимых обещаний, радикальной риторики, – обращается глава думской 

фракции "Единая Россия" Сергей Неверов. ‑ Все это конечно может привести к расколу 
нашего общества". 

"Какие партии и сколько их будет в следующей Государственной Думе – решать 
гражданам нашей страны, которым принадлежит право избирать и быть избранными. Мы 
должны защитить это право от посягательств со стороны иностранных государств, как бы им 
не хотелось протащить своих представителей в наши органы власти. Граждане Российской 
Федерации сделают свой выбор свободно и без давления извне", – уверен Вячеслав 
Володин. 

До выборов парламент должен успеть рассмотреть 1226 законопроектов. 
Вести 

 
Правительство РФ. Вопрос о передаче муниципалитетам доходов от налога на 
самозанятость будет проработан 

18 января Президент Российской Федерации Владимир Путин подписал перечень 
поручений по итогам совместного заседания Госсовета и Совета по стратегическому 
развитию и нацпроектам. 

Пунктом 6 поручения Пр-45ГС Правительству Российской Федерации совместно с 
комиссиями Государственного Совета Российской Федерации по направлениям «Малое и 
среднее предпринимательство» и «Экономика и финансы» проработать вопрос возможности 
передачи в бюджеты муниципальных образований поступлений от налога на 
профессиональный доход, зачисляемых в бюджеты субъектов Российской Федерации. 
Поручение должно быть исполнено в виде доклада, который необходимо представить к 1 
марта 2021 года. Ответственными назначены Председатель Правительства России Михаил 
Мишустин, губернатор Калининградской области Антон Алиханов и губернатор Алексей 
Текслер. 

Кроме того, Правительству России поручено до 1 февраля доработать проект Единого 
плана по достижению национальных целей развития Российской Федерации на период до 
2024 года и на плановый период до 2030 года. Необходимо уточнить целевые значения 
показателей национальных целей развития страны на период до 2024 года и на плановый 
период до 2030 года «с учетом их фактических значений по итогам 2020 года (либо 
уточненных оценок 2020 года)». Также потребуется уточнить ежегодные значения 
показателей национальных целей развития России в период до 2024 года – «исходя из 
необходимости достижения качественного улучшения по сравнению с уровнями 2018 года и 
значительного прогресса в период до 2024 года в достижении показателей национальных 
целей развития, установленных на 2030 год». При этом следует учесть «определение 
ключевых планируемых достижений единого плана, включающих в себя в разрезе каждого 
года показатели национальных целей, иные ключевые целевые индикаторы (в том числе 
факторы достижения показателей национальных целей) и ключевые задачи на период по 
2023 год включительно, необходимые и достаточные для достижения соответствующих 
целевых значений показателей каждой национальной цели развития Российской Федерации». 
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Уточненный и обновленный Единый план должен быть представлен на рассмотрение 
Совета при президенте РФ по стратегическому развитию и национальным проектам. 

Далее до 1 апреля необходимо завершить корректировку государственных программ в 
соответствии с обновленными национальными целями развития и Единым планом их 
достижения. 

Изначально цели развития страны на ближайшие годы были поставлены майским указом 
2018 года, на основе которого были сформированы национальные проекты, рассчитанные до 
2024 года. Однако пандемия коронавируса изменила социально-экономические условия, 
потребовала перераспределения средств и более эффективного использования 
возможностей, в результате чего президент РФ поручил скорректировать планы, а также 
определить задачи на предстоящее десятилетие. 

В июле глава государства подписал указ о национальных целях развития Российской 
Федерации на период до 2030 года, для реализации которого был разработан единый план. В 
декабре премьер-министр России Михаил Мишустин объявил, что правительство 
скорректировало нацпроекты в соответствии с национальными целями развития. 

 ТАСС 
 

Сбербанк планирует вложиться в создание бюджетной авиакомпании 
Сбербанк может стать одним из крупнейших инвесторов в проекте создания лоукостера в 

центральной части России. Об этом журналистам рассказал министр транспорта РФ Виталий 
Савельев. 

«Мы с президентом Сбербанка, Германом Оскаровичем Грефом, ведем активные 
переговоры по созданию лоукостера. Он готовится стать одним из крупнейших инвесторов. 
Кроме Сбербанка, мы, наверное, еще пригласим инвесторов — это нормальная конкуренция 
на рынке», — приводит ТАСС слова главы Минтранса РФ. Более предметное обсуждение 
вопроса начнется в ближайшие три месяца, добавил он. 

Наличие трех бюджетных авиакомпаний, включая «Победу», полностью покроет спрос на 
низкобюджетные перевозки по России, уверен Савельев. По его предположению, второй 
лоукостер может появиться уже в 2022 году. Будет целесообразно, чтобы он осуществлял 
полеты из средней полосы РФ. После этого речь будет идти о создании еще одного 
перевозчика, который будет работать на Дальний Восток. 

Ранее стало известно, что Росавиация предложила ведущим российским авиакомпаниям 
создать новые лоукостеры в Сибири и на Дальнем Востоке. 20 января глава ведомства 
Александр Нерадько проведет по этому поводу совещание с перевозчиками где последние 
представят свои наработки. На мероприятие приглашены S7 Airlines, «Уральские авиалинии», 
Utair, Red Wings, «Азимут» и «Ямал». Базироваться новые авиакомпании смогут по всей 
стране, в том числе, Калининграде, Челябинске и других городах. 

URA.RU 
 

"Газпром" завершит технически возможную газификацию в России к 2030 году 
Президент РФ Владимир Путин провел в режиме видеоконференции рабочую встречу с 

председателем правления "Газпрома" Алексеем Миллером. 
Как отметил глава государства, вопрос газификации страны – "основной" и "в какой-то 

момент темпы снизились". "Вопросов на этот счет у граждан очень много", – констатировал 
президент. 

"К 2030 году будет на 100 процентов завершена технически возможная газификация в 
нашей стране", – сообщил Миллер. С нового года "Газпром" увеличивает финансирование 
работ почти в три раза. Объем инвестиций компании составит 526,1 миллиарда рублей. 

"Газпром" построит 24,4 тысячи километров газопроводов, подведет газ к 3632 
населенным пунктам, "к концу 2025 года в 35 регионах Российской Федерации полностью 
будет завершена сетевая газификация. Это составит 90,1 процента от технически возможной 
сетевой газификации в стране", – сообщил Миллер. 

Вести 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Почти 60% россиян выступили против введения «ковид-паспортов» 
Большинство россиян заявили, что выступают против введения так называемых ковид-

паспортов для переболевших коронавирусом или сделавших прививку. Как показывают 
результаты опроса портала SuperJob (есть у РБК), соответствующую инициативу властей 
Башкирии поддержали лишь 12% респондентов. 

Против введения «ковид-паспортов» высказались 59%. Еще 29% опрошенных 
затруднились с ответом. 

Число сомневающихся падает по мере роста доходов респондентов. 
Согласно результатам опроса, число противников появления такого документа прямо 

пропорционально уровню дохода респондентов. 
При заработке менее ₽30 тыс. в месяц за появление такого документа высказываются 

12%, против — 54%, еще 34% затрудняются с ответом. При доходе свыше ₽80 тыс. число 
сторонников идеи возрастает до 15%, но и противников становится больше (64%), а 
сформировавшегося мнения нет только у 21%. 

Среди тех, кто сделал прививку от коронавируса или переболел, сторонников «ковид-
паспортов» чуть больше, но противники по-прежнему в большинстве (соответственно 18 и 
55%). 

РБК 
 

Прямые иностранные инвестиции в Россию обвалились в 21 раз 
Прямые иностранные инвестиции в российские компании упали по итогам минувшего 

года почти в 21 раз до $1,4 млрд с $28,9 млрд за 2019 год. 
В IV квартале 2020 года отток прямых иностранных инвестиций из российских компаний 

составил $0,9 млрд против притока в $4,7 млрд годом ранее, сообщает ПРАЙМ со ссылкой на 
материалы Центробанка РФ. 

В июле–сентябре был зафиксирован приток инвестиций в $0,5 млрд. 
Регулятор также отмечает, что чистый приток средств нерезидентов в российские 

облигации федерального займа (ОФЗ) и евробонды в прошедшем году составил $4,1 млрд 
против $22,2 млрд. 

При этом ЦБ оценил чистый приток средств нерезидентов в российские ОФЗ и 
евробонды в IV квартале в $2,7 млрд. 

Напомним, что российская экономика в феврале–марте 2020 года оказалась под 
мощным воздействием сразу двух негативных факторов — стремительного распространения 
пандемии коронавирусной инфекции COVID-19 и ее пагубного влияния на глобальную 
экономику, а также обвала цен на нефть. На этом фоне рубль существенно обесценился к 
доллару и евро. Реагируя на ситуацию, правительство и Банк России последовательно 
вводили несколько пакетов мер по поддержке экономики и граждан. 

2 июня премьер-министр Михаил Мишустин представил президенту РФ Владимиру 
Путину первый вариант общенационального плана по восстановлению российской экономики 
в 2020–2021 годах. 19 июня главе государства был направлен доработанный проект 
нацплана, а 23 сентября правительство утвердило окончательный вариант документа 
(стоимостью около 6,4 трлн рублей). 

В ноябре Путин заявил, что объем антикризисной поддержки из бюджета в период 
эпидемии составил в России 4,5% ВВП, что помогло смягчить ситуацию в экономике и пройти 
тяжелый период без необратимых потерь. 

Добавим, что экономика РФ по итогам III квартала 2020 года сократилась, по оценке 
Росстата, на 3,4% в годовом сопоставлении после падения на 8% тремя месяцами ранее и 
роста на 1,6% в I квартале. За январь–сентябрь ВВП страны упал на 3,5%. 

Еще в начале сентября МЭР пересмотрело в сторону улучшения прогноз экономического 
спада в России на 2020 год — до 3,9% с 4,8% в июньской версии. 25 декабря глава 
Минэкономразвития Максим Решетников заявил в Совете Федерации, что его ведомство чуть 
улучшило ожидания по падению ВВП в этом году — до 3,8% (после роста на 2% по итогам 
2019 года, по уточненной оценке Росстата (ранее — плюс 1,3%)). 
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В свою очередь, Центробанк РФ еще в конце октября улучшил свой прогноз спада 
российской экономики в 2020 году — с июльской оценки в 4,5-5,5% до 4-5%. 

Росбалт 
 

Российская экономика потеряет 9 триллионов рублей из-за COVID-19.  
Так называемая избыточная смертность в России превысит в 2020 году 330 тыс. человек. 

Ущерб оценивается в 9,1 трлн руб. Это почти треть средств, направляемых на программу 
«Развитие здравоохранения» до 2024 года. 

За 11 месяцев 2020 года, по данным Росстата, в России умерло почти на 230 тыс. 
человек больше, чем за тот же срок 2019 года. По прогнозу профессора Российской академии 
народного хозяйства и госслужбы (РАНХиГС), академика Абела Аганбегяна, избыточная 
смертность по итогам прошлого года превысит 300 тыс. человек. При этом с 2016 года 
показатель ежегодно снижался на 30 тыс., поэтому справедливо говорить об «упущенной» 
смертности более 330 тыс. человек. 

Отталкиваясь от этого прогноза, можно подсчитать и экономический ущерб, причиненный 
COVID-19. В 2018 году Финансовый университет при правительстве РФ оценил суммарные 
потери произведенного валового внутреннего продукта (ВВП) от смерти 
среднестатистического россиянина в 27,5 млн руб. То есть ущерб экономике от гибели 330 
тыс. человек составит 9,1 трлн руб. Это почти вдвое больше, чем федеральный бюджет 
выделит на реализацию госпрограммы «Развитие здравоохранения» с 2018 по 2024 год, и 
треть от финансирования программы из всех источников. 

По данным Росстата, в апреле-ноябре 2020 года COVID-19 привел к смерти 82 270 
человек. Последствия пандемии видны в изменениях государственных целей по повышению 
ожидаемой продолжительности жизни (ОПЖ), констатирует Аганбегян. В начале декабря 
2020 года Минздрав понизил целевой уровень средней продолжительности жизни с прежних 
75 лет до 72,2 года. Даже в заключительный 2024 год действия госпрограммы «Развитие 
здравоохранения» ожидаемая продолжительность жизни теперь составляет 74,7 года. 
Министерство также скорректировало в сторону уменьшения целевые показатели снижения 
смертности от различных нозологий. 

При этом, по мнению профессора кафедры труда и социальной политики Института 
государственной службы и управления (ИГСУ) РАНХиГС Александра Щербакова, цели 
госпрограммы не носят мобилизационный характер, а у системы не должно быть больших 
проблем с их достижением. Фактор пандемии осложняет ситуацию, однако эксперт не видит 
достаточных оснований для снижения показателей. 

По словам Александра Щербакова, «плачевные итоги года» требуют пересмотреть 
нацпроект «Демография» и, возможно, предпринять более радикальные меры для его 
реализации. Дело в том, что наравне с всплеском естественной убыли населения снижается 
миграционное сальдо. Показатель пока остается положительным, однако в связи с пандемией 
в Россию приезжает меньше иностранцев. 

В условиях COVID-19 система здравоохранения не смогла обеспечить доступность 
помощи людям с хроническими заболеваниями, считает Абел Аганбегян. По его мнению, 
отрасли не хватило человеческих и материальных ресурсов ввиду постоянного 
недофинансирования. 

По данным Всемирной организации здравоохранения, в 2018 году Россия вкладывала в 
здравоохранение 5,3% от ВВП, занимая по этому показателю 118-е место среди 189 стран. 
Дополнительные бюджетные вложения в медицину во время пандемии позволят повысить 
показатель до 5,6%, однако в рейтинге стран это все равно будет только 112-я строчка, 
прогнозирует Аганбегян. 

По словам директора Центра анализа доходов и уровня жизни Высшей школы экономики 
Лилии Овчаровой, с таким уровнем финансирования здравоохранения нельзя ставить цели 
по увеличению продолжительности жизни выше 75 лет. Наравне с финансированием 
Овчарова выделяет несколько системных проблем, которые стали отчетливо видны в 
условиях пандемии: отсутствие преемственности лечения, неготовность первичного звена к 
новым условиям работы, перегрузка участковых врачей и неумение руководителей отрасли 
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оценить человеческие ресурсы. Ведется учет ставок, а не людей, которые оказывают 
медицинскую помощь. Это одна из первых проблем, с которыми столкнулось 
здравоохранение, – в условиях резкого роста спроса на врачей невозможно быстро и 
эффективно распределять нагрузку. 

Оценивать работу здравоохранения в период пандемии можно по-разному, отмечает 
Лилия Овчарова. Если принимать во внимание трудности, которые были до COVID-19, и 
условия, в которых работали медики, то можно утверждать, что система все-таки вышла из 
положения эффективно. 

Необходимо несколько изменений, которые напрямую отразятся на улучшении 
демографической ситуации. По мнению Абела Аганбегяна, чтобы снизить основную причину 
смертности – сердечно-сосудистые заболевания, следует разработать отдельную программу, 
которая будет включать конкретные мероприятия. В качестве одного из них он предлагает 
организовать работу скорой медицинской помощи федеральных кардиологических центров, в 
штате которых есть специалисты мирового уровня. Сейчас к ним попадают только те 
пациенты, которые пережили кризисное состояние, инфаркт или инсульт. Скорая должна 
доставлять находящихся в критическом состоянии сразу в федеральные клиники, а не в 
областные больницы. 

По мнению Лилии Овчаровой, значимым вкладом в укрепление системы 
здравоохранения будет повышение зарплат медработников. Финансирование, которое 
правительство направляло на стимулирующие выплаты за работу с COVID-19, должно 
сохраниться после пандемии. Дополнительные средства необходимо вкладывать в 
повышение компетенции врачей. Иначе Россия не сможет рассчитывать на повышение 
продолжительности жизни. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Локдаун в Европе хотят ввести навсегда 
А помните, в литературе раньше подчеркивалась тема «трагедии маленького человека»? 

По-моему, мы даже сочинения в школе писали на эту тему. Прикол в том, что если 
проследить убеждения «маленького человека» во все времена, то выяснится одна 
доминанта. Маленький человек всегда был убежден, что миром и странами правят конченые 
идиоты. С этим, конечно, можно было бы спорить, если бы не год пандемии ковида. Который 
вот просто расчехлил всех, кто казался мудрым демократическим руководителем. 

Сами посудите: в Центральной Европе с подачи Германии готовят так называемый 
мегалокдаун. То есть предыдущие – это был детский лепет по сравнению с очередным: аж до 
Пасхи. И начинают с того, что теперь все население должно быть допущено в торговые точки 
и общественный транспорт только в респираторах типа FFP-2, которые оно – население – 
обязано сейчас срочно купить. Не маски, а уже респираторы. 

Погодите, мы еще не совсем в маразме и помним, что первые два месяца ВОЗ 
утверждала, что маски вообще бесполезны (зафиксируйте этот тезис, пожалуйста). Потом, с 
боем и скандалами, с перехватом грузов на границах единой Европы, начали поступать маски 
из Китая. Потом их начали производить в самой Европе, и государственные заказы получили 
безо всяких тендеров правильные компании, которые, как в случае с Австрией, прямо 
связаны с членами действующей администрации. И вот до лета всех заставляли покупать эти 
медицинские маски. 

Потом концепция расширилась, и оказалось, что нужно покупать пластиковые полумаски 
на все лицо. Население побежало покупать пластиковые щиты. В Берлине я видел 
совершенно уморительные картины – когда некоторые гражданки пожилого возраста носили 
одновременно и медицинскую маску, и пластиковый щиток – ковид не пройдет! Потом 
выяснилось, что пластиковый щиток не помогает. Люди их выбросили, как и первые свои 
медицинские маски, потому что все начали по третьему кругу покупать плотные, часто 
дизайнерские, маски. 
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Кстати, речи о том, чтобы не носить маску, вообще нет, потому что население 
законопослушное и считает, что начальники лучше знают. К тому же – штрафы. И без масок 
никуда не пускают. Населению сказали, что если носить маски и держать социальную 
дистанцию, то никто не заразится, а для закрепления тезиса просто закрыли все бизнесы – 
особенно гастрономию, туризм и индустрию красоты и оздоровления, вслед за которыми 
посыпались все бизнесы, которые с ними связаны, на манер пирамиды. Но люди честно 
ходили в масках, на которые потратились уже по третьему кругу. Стало понятно, что самый 
главный процветающий бизнес сегодня – это маски. А кто их поставляет? Не спрашивайте, 
проходите, тут нет ничего интересного. 

И вот – внимание! – на этой неделе сказано, что все предыдущие маски совершенно, 
оказывается, были бесполезны и без новых респираторов типа FFP2 люди будут вычеркнуты 
из остатков общественной жизни и не будут допущены на транспорт. И люди обязаны 
покупать новый тип масок заново. 

Знаете, что мне это напоминает? Каждый раз, когда доходы пяти мировых музыкальных 
монополистов типа «Сони», «БМГ», «Уорнер», «Юниверсал» падают, потому что все уже 
купили основной самый денежный каталог (всю коллекцию альбомов Pink Floyd, Beatles, Led 
Zeppelin и т. д. – вечную «кассу») – в мире меняют формат носителя. Сначала на виниле, 
потом на кассетах и картриджах, потом на СD, потом на Mp3, теперь на стриме. Людей 
заставили пять раз купить одно и то же! Это ли не вершина маркетинга? То же самое сейчас 
происходит с масками – и вы представляете, какие финансовые потоки льются в карманы тех, 
кого надо. Тех людей, которые напрямую связаны с объявлениями новых и новых 
«ограничений». 

А потом публика наивно удивляется – откуда вдруг у министра здравоохранения ФРГ 
Шпана, который даже не врач по образованию, а экономист, вдруг за три месяца возникла 
новенькая вилла за 4,3 миллиона евро. Кстати, он официально отказался отвечать на вопрос, 
откуда деньги, и обещал засудить любого, кто будет и дальше спрашивать. 

Но нас волнует другое – во-первых, все цифры показывают, что снижение зараженности 
происходит только во время самого локдауна и резко повышается в гораздо больших, чем 
прежде, масштабах сразу после открытия общества. Что приводит начальство в состояние 
истерики и к требованию нового локдауна. Таким образом проталкивается идея, что локдаун 
должен быть безлимитным. 

И вот – лидеру европейского свободного мира, канцлеру Меркель, подвезли вчера новую 
концепцию – «нулевой ковид». Что же они предлагают, ведущие специалисты, про которых 
никто не слышал за пределами их университетов? «Долгосрочная стратегия должна «не 
привязывать длительность блокировки к определенной дате, что кажется произвольным и 
приводит к разочаровывающему население продлению», пишут эксперты, а «к достижению 
конкретных целей». 

Ну, вот и ответ – здравствуй, вечный локдаун без границ. Цель? «Сейчас сбить волну до 
приемлемых значений, а затем полностью избавиться от вируса – то есть никаких новых 
зараженных». No-COVID-Plan – «нулевой ковид». Концепция «нулевого ковида», которую 
сейчас будут втюхивать Меркель, некоторым образом противоречит заявлениям как ВОЗ, так 
и вирусологов, которые утверждают, что коронавирус теперь будет циркулировать в 
человеческой популяции всегда – как грипп. 

Более того – она антинаучна, так как, например, не может быть «нулевого гриппа» – в 
стране всегда кто-то болеет гриппом и сотней других вирусных инфекций вплоть до гепатитов 
B и C. И никто никогда не добился «околоноля». То есть немцам предлагают вечный локдаун 
под недостижимые цели. 

Таким образом, борьба «за здоровье народа» переходит в религиозную плоскость – 
только вера, и никаких знаний. Есть и необходимые в таких концептах еретики, которых нужно 
сжигать на информационном костре – «ковид-диссиденты». Стоит ли удивляться, что в такой 
обстановке, например, в немецких газетах нет ни одного сообщения о новых и новых смертях 
по всему миру после прививки вакциной Pfizer (а теперь еще и после Moderna). Потому что 
это противоречит новой религии, а она не терпит возражений и неудобных фактов.  
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Ну и, конечно, для адептов новой религии не существует русской вакцины (а точнее, 
сразу трех) – само существование «Спутника V» просто не вписывается в каноны веры, 
которые формируются прямо у нас на глазах и угрожают целостности нового мировоззрения. 

Бедные немцы. Бедные все. Маленький человек мировой литературы был прав. 
Взгляд 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.01.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,72 ▼ 0, 25 

EUR 89,21  ▼ 0, 12 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 

 


